

子ども狙う再犯どう防ぐ

大阪府寝屋川市の中学生の男女二人が八月中旬、殺害・遺棄された事件を機に再犯防止の取り組みがあらためて注目されている。殺人容疑で再逮捕された契約社員山田浩二容疑者(四五)は以前にもよく似た手口で中高生に対し逮捕監禁などの事件を起こしていたからだ。認知行動療法や派出所者情報の提供など対策は進むが、課題も多い。

大阪・中 1 遺棄



再犯防止の取り組みは以前からあつたが、性犯罪へ

など対策は進むが、課題も多い。

どの事件を起こしていったからだ。

浩一容疑者(四五)は以前にもよく似た手口で中高生に対し逮捕監禁な

あらためて注目されている。殺人容疑で再逮捕された契約社員山田

二人が八月中旬、殺害、遺棄された事件を機に再犯防止の取り組みが

大阪府寝屋川市の中学生の男女

核心

中1女子生徒の遺体が見つかった現場(後方左)の前には今も花や飲み物が絶えない=18日、大阪府高槻市で

の対応は遅れていた。見直しのきっかけは、〇四年に奈良県で起きた女兒誘拐殺害事件。逮捕された男が過去にわいせつ事件を起こしていたことから機運が高まり、〇六年に受刑者を対象に国の認知行動療法プログラムが導入された。

複数の受刑者と指導役が課題を語り合い、性犯罪につながる思考や感情などを把握した上で、流れを止め具体的的なプランをつくる。法務省によると、出所後の性犯罪の再犯率は、プ

投薬や出所情報、成果と課題

性犯罪を康复していく。薬による治療を求めるのは、NPO法人「性犯罪加害者の処遇制度を考える会」代表理事で精神科医の福井裕輝さん。「覚せい剤やギャンブルの依存症よりも薬が効きやすく、治療しやすい。世界の治療の主流は、薬物と認知行動療法の『本立て』だ」と説明する。

実際に患者のカウンセリング前に診療し、性犯罪につながる男性ホルモンの働きを抑える薬を処方してきました。「われわれの治療で再犯はかなり防げる」と話

ただ、刑務所内の取り組みだけでは限界がある。出所後は性的な刺激がはるかに大きく、家族や職場の人間関係にも葛藤が生じがちだ。「不満や犯行のリスクが高まつた時に支援を受けられるよつた出所後の再犯防止策が必要だ」と藤岡教授は話す。

ログラム受講者が12・8%、非受講者が15・4%。再犯防止に詳しい藤岡淳子・大阪大教授（教育心理）は「受講を強制することで変わる」ともあり、有効性はある」と意義を語る。

一方、大阪府は独自の条例で、十八歳未満を対象にした性犯罪者の出所者が府内に暮らす場合に届け出を義務付け、社会復帰を支援する。これまで五十八人が届け出て、半数がカウンセリングなどを受けた。

しかし、届け出は自己申告で、府も該当者すべてを把握できない。諸沢教授は「国が主導して性犯罪者の復帰を支える体制をつくり出所情報を自治体に提供し、子どもへの性犯罪の防止につなげるべきだ」と語る。

報を公開する米ミーガン法になりつた制度や厳罰化をめぐる議論が再燃しそうだが、人権との兼ね合いも指摘される。「個人情報の公開は、犯罪者を生きにくくして新たな犯罪に追いやりだけ」と藤岡教授。監視や厳罰化だけでは防げないと、いうデータもあるという。

ログラム受講者が12・8%、非受講者が15・4%。適用の必要性も訴える。